

Precio
de suscripcion.

En Mahon.- 6 rs. al mes adelantados.- n los demás pueblos de la Isla, 7 rs.- 1 e a, trimestre, 24 rs.

El Menorquin.

Precio
de los anuncios.

Los anuncios y comunicados se insertarán a precios convencionales.—Se ofrece rebaja a los Sres. Suscritores.

ÓRGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.

(SEGUNDA ÉPOCA.)

Año III.

Mahon, sábado, 4 de Febrero de 1871.

Núm. 465.

Este periódico se publicará todos los días por la mañana, excepto los lunes y siguientes a festivos.

Director: Bernardo Fábregues y Sintés.

Redaccion y Administracion, calle del Norte n.º 1.
Horas de oficina para anuncios, de 9 a 4 mañana.

CORREO DEL JUEVES.

MADRID 30 DE ENERO DE 1871.

De *La Igualdad*:

Las noticias recibidas ayer, relativas a los últimos acontecimientos de la República francesa, no han calmado en medio alguno la ansiedad que reina en toda Europa desde los primeros telegramas referentes a la capitulación de París.

Se ignoran los detalles, se desconoce la causa que haya decidido al Gobierno francés a tratar con el ministro del rey de Prusia, aunque se sabe ya, casi oficialmente, que este y aquel han firmado la capitulación de París y de sus fuertes, quedando el ejército dentro de la capital, como prisionero de guerra.

El mismo Bismark hace esta declaración en un despacho dirigido a Londres, y el telégrafo añade que se procederá inmediatamente a las elecciones de diputados. La Cámara se reunirá en Burdeos para acordar las condiciones de paz o la continuacion de la guerra, y también la forma de gobierno que ha de establecerse definitivamente en la nacion vecina.

A pesar de esto, se advierten grandes contradicciones entre las noticias relativas a París y las que hacen referencia a los departamentos.

Mientras las primeras dan como probable la paz, las segundas dejan conocer que la guerra debe continuar con tanto mas motivo, cuanto que la posición de los ejércitos franceses es muy favorable en el día.

Concretándonos, pues, a lo que parece mas probable despues de la capitulación de París, resulta que Francia va a entrar en una nueva lucha; lucha pacífica y mas provechosa para la nacion que la que ha venido sosteniendo contra los ejércitos prusianos. Francia se prepara a las elecciones.

Sometida al voto espontáneo del pueblo frances la forma de gobierno que ha de disponer de sus destinos, ¿puede dudarse del triunfo de la República?

Francia es republicana, Francia viene combatiendo durante un siglo en favor de esta idea, y apreciando cada vez mas los perjuicios que ocasionan los gobiernos tiránicos que envilecen y arruinan las naciones. Francia, victima de la ambicion del imperio, ha sostenido una lucha heroica y constante, ha defendido su dignidad y su honra a la sombra de la bandera republicana.

Francia, por conviccion y por agradecimiento, dará su voto a la República, y este sistema popular se asegurará para siempre en toda Europa.

Pero la situación de Francia es muy difícil en las circunstancias actuales.

¿Entregará al invasor las fortalezas de París?

¿Perderá su fuerza antes de decidir si la guerra termina o continúa?

Creemos que no; creemos que el gobierno francés no cometerá tal desacierto.

Franquear al enemigo *todas* las fortalezas de París, sin reservarse siquiera el Mont-Valerien, seria imposibilitar las decisiones de la Cámara.

Si está acordaba la lucha, ¿qué medios le quedaban para defenderse?

Nosotros creemos que el armisticio firmado dejará a ambos ejércitos en el estado que hoy ocupan hasta que las Cortes resuelvan si Francia cede o Francia persiste.

Esto es lo digno y lo prudente.

Pero, de todos modos, ya continúe la guerra, ya se firme la paz, el gobierno de Francia será republicano; terminará para siempre en esa heroica nacion la tiranía y el despotismo, y un porvenir dichoso se inaugurará para Francia, para Europa, para el mundo.

Importantes y grandes por todos conceptos son las noticias de Burdeos que por el telégrafo recibimos esta mañana. Burdeos, y a su ejemplo probablemente todas las ciudades del Mediodía de la Francia, comprendiendo que el pueblo no puede ceder y en que en la guerra a todo trance radica toda esperanza de salvacion en Europa, protestan contra el tratado de armisticio firmado delante de París.

En honor de la verdad, debemos decir que el gobierno de esa ciudad, cuyo heroico pueblo es partidario, como el que mas, de la resistencia a todo trance, no tenia el derecho a estipular de por sí, y sin el acuerdo de la delegacion de Burdeos y el asentimiento de los departamentos, una suspension de hostilidad sin las bases de una paz. París obligado a capitular, vencido por el hambre, el gobierno provisional perdía toda libertad de accion, no le era dado la eleccion entre la paz o la guerra.

Esta corresponde hoy día a la Francia, a los departamentos, a los valientes ejércitos de la República. Ellos sólo pueden decidir por ahora la conveniencia de un armisticio y la posibilidad de una paz.

Los despachos que insertamos, pueden dar una idea hácia que lado se inclina la opinion pública.

PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES del Diario de Barcelona.

Madrid 27.—Desde el corriente mes el clero cobrará con regularidad sus asignaciones.

La *Integridad* dice que reina sorda agitacion en Puerto-Rico. Quejense de la tolerancia del general Baldrich.

Madrid 27, (6-10 t).—Se ha aplazado la venida de la Reina a consecuencia del mal estado en que se hallan los caminos por efecto de las nieves.

Madrid 28, (1 n).—La *Epoca* dice que en uno de los primeros días de la próxima semana se publicará el manifiesto republicano, y añade que este

documento está destinado a producir sensacion.

D. Víctor Balaguer se ha encargado de la direccion de la *Iberia*.

El general Cialdini continuará en Madrid hasta la venida de la Reina.

El Rey pasará la revista anunciada para el domingo, en la cual formarán 26 batallones de infantería, algunos regimientos de caballería y 3 de artillería.

En breve se levantará el estado de sitio de las provincias Vascongadas.

Continúan las 14 causas contra prelados; se cree que se sobreseerán.

Hoy tendrán una reunion los conservadores para firmar el manifiesto, respecto del cual continúan las dificultades.

Madrid 28, (10-45 m).—La *Gaceta* publica una circular del Sr. Ulloa mandando que todos los funcionarios del poder judicial se abstengan de inmiscuirse bajo concepto alguno en las elecciones.

Londres 27.—(Oficial).—M. Julio Favre ha vuelto esta mañana a Versalles para arreglar las bases de la capitulación. Se ha suspendido el bombardeo.

Burdeos 27 por la noche.—La delegacion del gobierno de la defensa nacional ha desmentido las noticias de Londres sobre pretendidas gestiones hechas por M. Julio Favre para la capitulación de París.

Madrid 28, (4-55 t).—Versalles 27.—Se espera a M. Favre y a un jefe militar para firmar la capitulación. Créese que hoy mismo se terminará.

Madrid 28.—El *Imparcial* dice que mañana publicará la *Gaceta* una nueva disposicion del ministro de Hacienda de caracter importantísimo, que afecta a los intereses generales y cuyo pormenor no es posible espresar.

Desmientase terminantemente la noticia relativa al proyecto de un empréstito dando en garantía el tabaco de Filipinas.

El Consejo de ministros ha acordado conceder un plazo al buque prusiano para que abandone las aguas de Vigo.

La Reina saldrá de Turin el 12.

Madrid 28.—Se asegura que telegramas de Londres anuncian haberse acordado en Versalles la suspension de armas en toda la Francia.

Burdeos 28, (11-55 m).—París 23 por la noche.—(Por globo).—El gobierno ha decidido separar los cargos del general en jefe del ejército de París y la presidencia del gobierno, y ha nombrado al general Vinoy general en jefe del ejército. Se han suprimido el título y el cargo de Gobernador de París, y el general Trochu conserva la Presidencia del gobierno.

En la noche del 22 un grupo de agitadores forzó la cárcel de Mazas y puso en libertad a Mr. Flourens y a otros varios presos, quedando resta-

blecida la calma el 23 por la mañana.

En la tarde del mismo día se reunieron numerosos grupos en la plaza de las Casas Consistoriales, y dos comisiones sucesivas fueron introducidas ante los individuos del Ayuntamiento. Llegaron en seguida 180 guardias nacionales pertenecientes la mayor parte al batallón de marcha número 101, é hicieron fuego contra tres oficiales de guardias móviles que fueron conducidos a las Casas Consistoriales, uno de ellos gravemente herido.

Los guardias móviles que se hallaban en las Casas Consistoriales abrieron las ventanas é hicieron fuego sobre la plaza donde los insurgentes continuaban disparando. El combate duró unos veinte minutos, pero habiendo llegado la guardia republicana los amotinados huyeron dejando 5 muertos, 18 heridos y 40 prisioneros, y quedando completamente restablecida la tranquilidad.

El gobierno publicó una proclama censurando a los agitadores y declarando que cumpliría su misión de conservar el orden.

Por un decreto del 23 se suspenden los clubs hasta la terminación del sitio y se suprime el periódico el *Reveil*.

Continúa el bombardeo de la orilla izquierda del Sena y de San Dionisio.

La ciudad está completamente tranquila.

Burdeos 28, (5-5 t.).—(Oficial).—El general Clinchant ha sido nombrado general en jefe del primer ejército en reemplazo del general Bourbaki, quien le había designado ya por sucesor suyo en un caso eventual. El general Bourbaki, á consecuencia de un desgraciado accidente, no se halla en estado de continuar en el servicio activo.

Madrid 29, (1-30 m.).—Los prusianos entrarán probablemente hoy en París.

Berlín 28. (Oficial).—Versalles 27.—El general Kettler anuncia que avanza en dirección de Dijon habiendo hecho 159 prisioneros entre oficiales y soldados.

Por convenio verbal ha cesado por ambas partes el fuego en París desde la noche del 26.

Madrid 29, (10-30 m.).—La *Gaceta* publica un decreto nombrando al Sr. Coll y Moncasi gobernador civil de las Baleares, y el siguiente telegrama:

«Londres 28.—El ministro de España al ministro de Estado.—Se confirma la noticia de haberse acordado un armisticio no tan solo para París sino para toda la Francia. Ayer se discutían las condiciones de la capitulación de París en Versalles con M. Julio Favre, el general Beaufort y otros personajes llegados de París donde reinaba grande agitación.»

Madrid 29, (6-55).—La *Epoca* dice que el gobierno francés está muy quejoso del lenguaje de la prensa ministerial en España, y que el señor Martos ha contestado quejándose de la protección que dispensa la Francia á la coalición carlo-republicana.

Asegurá el mismo periódico que esta protección era bastante eficaz á pesar de los apuros que rodean al gobierno francés.

Madrid 29, (10-55 n.).—Londres 29 á las 11½ de la mañana.—El ministro de España al ministro de Estado.—La embajada alemana ha publicado un telegrama de Versalles de anoche anunciando que M. de Bismark ha firmado con M. Favre la capitulación de todos los fuertes de París y un armisticio de tres semanas por tierra y por mar. El ejér-

cito de París permanece prisionero de guerra dentro de la ciudad.

Madrid 30, (12-12 n.).—En la tarde de ayer 29 hubo en Burdeos una reunión pública en el Gran Teatro, en la cual se protestó por unanimidad contra el armisticio, pidiendo: que se mantenga el poder en manos de Gambetta; guerra á todo trance; instalación en Burdeos de un comité de salud pública nombrado por asociaciones republicanas de las principales ciudades de Francia.—Una comisión ha llevado dichas resoluciones á M. Gambetta. Después se ha verificado delante de la prefectura una manifestación en honor de Gambetta. Un individuo de la manifestación anunció que M. Gambetta se hallaba imposibilitado de presentarse por una ligera indisposición física y una fuerte indisposición moral. Espera haber tomado una decisión para hablar en público; hasta entonces necesita recobrar sus fuerzas para consagrarse enteramente á la salvación de la república.—La muchedumbre contestó gritando: ¡Viva Gambetta! ¡Viva la República!—Reinaba agitación en Burdeos, pero sin que ocurriera ningún desorden.—El orden material era perfecto.

Madrid 30, (2-10 m.).—M. Magnin, en un despacho expedido en París el 27 y dirigido al delegado en Burdeos del ministerio de Comercio, pide que se envíen de diferentes puntos comestibles á París, principalmente trigo y harina.

Londres 29.—Lord Granville ruega en una carta á M. de Bismark que dé orden para que se permita pasar los convoyes procedentes de Inglaterra que lleven víveres á París.

El *Times* publica un despacho de Versalles del 27 por la noche, en que se dice que M. Favre volvió á las ocho de la mañana con el general Beaufort y otros oficiales. Según dicho despacho, consintióse en un armisticio que debía verificarse inmediatamente en toda la Francia.—En París reinaba el 27 grande agitación.

El *Times* añade que se hará oír el voto de Inglaterra en favor de una paz honrosa.

El *Standart* dice que M. Gladstone no ha respondido al llamamiento del país en favor de la Francia. Nuestro leal aliado, añade, tenía derecho á nuestros buenos oficios. No olvidaremos la conducta de la Prusia durante 25 años. A todas partes donde vaya dejará huellas de sangre, ruinas y desolación. Inglaterra se avergüenza de su gobierno, y esperamos que éste adoptará la política que reclaman el honor, el deber y los intereses de Inglaterra; de lo contrario cree próxima su caída.

Madrid 30, (2-10 m.).—Está ya terminado el manifiesto republicano, y hoy se reúne la minoría para aprobarlo.

Se espera un decreto autorizado á las Diputaciones y Ayuntamientos para tomar parte en la suscripción de los billetes del Tesoro.

Hay crisis en Portugal.

Burdeos 29, (9-30 m.).—Dice el periódico *La Liberté* que se confirman los rumores relativos á negociaciones entre París y Versalles, pero que las gestiones que han mediado entre M. Julio Favre y el conde de Bismark no han dado resultado únicamente porque el segundo insiste en que se acepten al mismo tiempo las condiciones de la paz.

Burdeos 29, (7-15 n.).—Un despacho oficial dice que la delegación del gobierno establecida en Burdeos, que no tenía hasta ahora sobre las negociaciones entabladas en Versalles mas que las noti-

cias que da la prensa extranjera, ha recibido esta noche el siguiente telegrama que pone íntegro á conocimiento del país.

«Versalles 28, por la noche.—M. Julio Favre á la delegación de Burdeos. Firmamos hoy un tratado con el conde de Bismark en el cual se acuerda un armisticio de veinte y un días y la convocación de una Asamblea en Burdeos para el 15 de febrero. Poned en conocimiento de la Francia esta noticia; se ha ajustado un armisticio y se ha de convocar á los electores para el 8 de febrero. Un individuo va á partir para Burdeos.»

Cuando se ha fijado este telegrama en las Casas Consistoriales se han formado grupos y todo el mundo parecía estar conmovido y consternado.

Se han hecho ya algunas manifestaciones contra la paz por varios batallones de la guardia nacional, están verificándose en este momento varias reuniones públicas, y se cree que los oradores que tomen en ellas la palabra hablarán enérgicamente contra la paz.

Madrid 30, (10-55 m.).—La *Gaceta* publica el siguiente telegrama:

Versalles 29.—Ayer se firmó un armisticio de tres semanas. Las tropas de línea y los guardias movilizados quedarán prisioneros é internados en París. La guardia nacional sedentaria se encargará de conservar el orden. Nosotros conservamos los fuertes París permanece sitiado, y se permitirá su abastecimiento después de entregadas las armas. Será convocada una Asamblea constituyente en Burdeos dentro de quince días. Los ejércitos en campaña conservarán el terreno que ocupan, teniendo entre ellos una línea neutral. Que venga pronto la paz.

Madrid 30 (9-36 n.).—Dice el *Imparcial* que el gobernador de Vitoria se ha incautado de los papeles y efectos de la administración diocesana que desempeñaba el canónigo Sr. Manterola.

Se ha autorizado á los establecimientos de enseñanza para tomar billetes del Tesoro.

El miércoles se reúnen los individuos de la minoría republicana para firmar el manifiesto.

La *Integridad* dice que el Gobierno perderá las elecciones en Puerto Rico si continúa el general Baldrich siendo capitán general de aquella isla.

El mismo periódico publica una carta de D. Carlos de fecha del mes de octubre de 1868 nombrando al jefe de insurrectos Aldama gobernador de la isla de Cuba y ofreciendo la abolición de la esclavitud en un plazo que debía fijarse.

Burdeos 30 (12-50 t.).—El telegrama anunciando la resolución del gobierno de París se fijó ayer en muchas ciudades, causando una emoción dolorosa y gran consternación. En varias ciudades se hicieron demostraciones en el sentido de resistencia á toda costa, y en Lisleux la población arrojó los carteles que anunciaban el armisticio.

Lion 29 por la noche.—Las noticias de París han producido una dolorosa impresión. El Ayuntamiento ha determinado apoyar la resistencia enérgica y enviar á Burdeos una delegación compuesta por M. de Henom, M. Barodet y M. Ballier.

Un telegrama de Saint-Agnan del 27 dice que corría el rumor de que los franceses habían vuelto á ocupar á Blois.

Dijon (29 n.).—Ha habido un combate de avanzadas en grande estension y en dirección de Gray y Pesmes; hemos hecho muchos muertos y prisioneros á los prusianos, entre ellos algunos jefes.

Nuestras tropas al regresar á Dijon han tenido noticia del parte de M. Julio Favre y han experi-

mentado un gran dolor; sin embargo, obedeciendo las órdenes dadas para cumplir el armisticio, van á fijar la línea divisoria de las posiciones.

Madrid, 31 (1-20 m.)—Se está trabajando en la redacción de los presupuestos. El Sr. Moret ha conseguido rebajar el déficit á la suma que se había propuesto.

Han sido derrotados los insurrectos de Montevideo.

La *Política* dice que se habla del general Peralta para el cargo de capitán general de Puerto-Rico.

A consecuencia de la crudeza del tiempo, ayer entraron en el hospital 55 soldados de los que formaron en la revista.

Segun la *Correspondencia*, se considera fracasado el manifiesto de los conservadores. La indisposición del señor Cánovas ha demorado la resolución que debía tomarse en este asunto.

Las elecciones provinciales serán muy disputadas.

Madrid 31 (10-30 m.)—La *Gaceta* publica el tratado de comercio y navegación ajustado con el Japon y un decreto autorizando á las Diputaciones provinciales y Ayuntamientos para suscribirse al empréstito de los billetes del Tesoro.

El periódico oficial no contiene telegrama alguno sobre la guerra.

Madrid, 31 (10 n.)—Trátase de introducir alguna modificación en el decreto sobre la importación del tabaco habano.

Segun el *Imparcial* hay escision en el partido carlista.

El representante de los Estados-Unidos presentará muy en breve sus credenciales.

La *Integridad* pide que se envíe una escuadrilla para evitar que se proteja á los rebeldes de Cuba.

Berlin 30.—Versalles 29 por la noche.—Hoy han ocupado nuestras tropas sin novedad á San Dionisio y todos los fuertes.

Marsella 31 (7-45 n.)—El Ayuntamiento de Burdeos ha instado al gobierno para que rechace una paz vergonzosa, prefiriendo una guerra á muerte.

Han dirigido alocuciones al pueblo el prefecto y el Ayuntamiento de Marsella.

El Gobierno de Burdeos ha autorizado el servicio telegráfico particular durante el periodo electoral en toda la Francia.

Madrid 1.º (2 m.)—El día 5 de este mes se publicará el decreto para proceder á las elecciones.

En la madrugada de hoy un grupo de desconocidos intentó detener el coche del señor Sagasta en el momento de salir del ministerio de la Gobernación, pero los cocheros dieron voces de auxilio defendiéndose con la fusta. Llegaron agentes de la autoridad y se defendieron de seis individuos.

En breve quedarán restablecidas las comunicaciones con Paris.

Se dice que Monseñor de Merode viene de Nuncio del Papa.

Probablemente habrá este año exposición de Bellas Artes.

Adelanta el arreglo entre España y las repúblicas del Pacifico.

Bolsin de anoche: Consolidado 27-5; para la liquidación 27-10; á fin de febrero, 27-25.

CRÓNICA LOCAL.

«La Crónica de Menorca» del jueves, dedica un suelto á la aparición del *Constitucional* y en él le hace un justo cargo, sobre si la prensa periódica de esta isla se había ocupado con mas ó menos sentimiento de la desgraciada muerte del marqués de los Castillejos, cargo que con mas motivo pudiéramos haberle hecho tambien nosotros y que dará á comprender á los menorquines las *primerías* del noble *Constitucional*.

«El *Constitucional*, periódico de «templanza», dignidad, decoro y buenas formas, califica de destemplado, inconveniente y otras cosas mas el suelto de gaceta de nuestro último número. EL MENORQUIN que se estima tanto ó mas que *El Constitucional* y estima sinceramente la libertad de la prensa, acude al criterio del público imparcial para que juzgue y compare el suelto á que hace referencia *El Constitucional* con los que este periódico ha publicado en sus dos números.

«El *Constitucional*, de ayer, como quien desconoce su propia obra, dice que su primer número nos produjo un ataque de fiebre biliosa. ¡Cómo! *El Constitucional* que hizo su debut con el papel de bufo, nos había de exacerbar la bilis! Desengañase *El Constitucional*; lo que ha dicho hasta ahora solo ha servido para hacernos conocer el buen humor de sus redactores, el cual sin duda debe ser efecto de la *buenavida* que les ha regalado la nueva situación.

«El *Constitucional* dice en su segundo número que «no viene del campo del miedo ni teme al MENORQUIN» y añade que sus redactores «no han lucido su elocuencia en clubs, calles ni plazas, ni ejercitado sus pulmones, gritando frecuentemente vivas y muestras.»

A lo primero debemos decir que nunca hemos creído amedrentar á nadie y que respecto á lo segundo no deben ignorar que el que manifiesta públicamente su opinion cumple con un deber sagrado, y que no es en las calles, ni en las plazas, ni en los clubs donde se fraguan las intrigas.

Como se atreve el cimbrio «*Constitucional*» comparar la mayoría de 191 monárquicos con la mayoría del partido republicano de esta isla? ¿No sabe que de aquellos había 113 que cobraban á razon de doce duros diarios, doce duros que el pueblo español paga con el sudor de su frente, no para que esos *incalificables* elijan un hombre hollando las leyes fundamentales del país?

¿Como se atreve á comparar la mayoría monárquica calificada de INDIGNA, es decir, de *ruin*, por un monárquico mismo, con la mayoría de nuestro partido republicano de Menorca? ¿Se atrevería el colega *cimbrio* establecer un paralelo entre la mayoría monárquica de las Cortes con la mayoría de nuestro partido en cuestion de principios?

Y sabiendo perfectamente nuestro colega *geringón* todo cuanto acabamos de decir ¿como se atreve á sacar deducciones acerca nuestro modo de apreciar la conducta de una y otra mayoría?

Es verdad que se le conoce el *juego*, y con decir que el partido republicano, fiel á sus principios, irá compacto á las urnas en las próximas elecciones, nuestro colega quedaba contestado.

Esto le será amargo, pero bien merecido.

Hoy, segun tenemos anunciado, la sociedad de Terpsicore dará su décimo baile en nuestro coliseo.

Dice «El Isleño» del 1.º

«Hoy ha llegado inesperadamente el nuevo gobernador nombrado para esta provincia señor Coll y Moncasi, en reemplazo del señor Sanchez Tagle. Este último señor ha sabido ofrecer su vida combatiendo la fiebre amarilla; pero no se le cree apto para llevar á feliz término las elecciones de estas islas y se le separa. Este es sin duda el misterio. El gobierno no se acordó de Palma de Mallorca que es sin disputa el centro de la vida de la provincia, no envió á sus atribulados habitantes ningun socorro durante la epidemia; pero la cuestion electoral merece toda su preferencia y hasta cambia el gobernador que tan altos supo colocar su civismo y sus dotes de mando durante la pasada calamidad. Sentimos esta separación y así lo consignamos. Nosotros podemos hacerlo sin reparo porque el público sabe que no somos políticos ni nos honramos con la amistad del Sr. Sanchez Tagle.»

De seguro que el C. Sanchez Tagle, no victoreará hoy con tanto gusto como ayer, la nueva monarquía.

CULTO CATOLICO.

Santo de hoy.

San José de Leonisa, confesor.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Anunciación.

Santo de mañana.

Santa Agueda virgen y mártir y Santa Calamanda virgen.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Entrados á libre plática el día 2.

De Barcelona y Alcedia en 1 día, vapor-correo esp. Menorca, de 128 ts., cap. D. Antonio Victory, con 22 trip., 32 pas., y varios efectos.—Consignado á D. Juan Taltavull.

Despachados el día 3.

De Cartagena, brik-barka prusiana Lrandrath Von Stralenderff, de 410 ts., cap. Mr. F. Klockiny, con 12 trip., 1 pas. y lastre.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Dias.	Barómetro á las 7 horas m.	Termómetro centigrado.		Higrómetro á las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media	Vientos á las 9 h. mañana.	Fuerza sobre un metro cuadrado en kilis.
		Max.	Min.					
1	767	10.3	6	87	0.5	6	isse. flojo.	2.7
2	767.2	12.3	6.5	96		7	no. calm.	0.3

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 7 h. y 5 ms.—Pónese á las 5 h. y 24 ms.

LUNA.—Sale á las 3 h. y 53 ms. de la T.—Pónese á las 6 h. y 9 ms. de la M.



GACETILLA.

I.

El Constitucional del miércoles en el artículo que lleva por rubro «Lo que nos proponemos», dice: que el rey D. Amadeo I se ha grangeado, desde que ciñe la corona de España, numerosas simpatías por sus actos públicos y privados. Si, como presumimos, alude *El Constitucional* con eso de actos públicos y privados al haberse suscrito el monarca por 5000 duros para remediar las desgracias que ha causado en algunas provincias la última inundación del Ebro, debemos decir que nada nuevo ha hecho, pues todos los días vemos á simples particulares que contribuyen, en la medida de sus fuerzas, á hacer mas llevadera la suerte de los que gimen en la desgracia. Además bien puede regalar á una parte del pueblo español 5000 duros, quien del pueblo español recibe, TODOS LOS DIAS, CUATRO MIL.

II.

DON *Constitucional* promete á sus lectores tenerles al corriente de las variaciones que sufra EL MENORQUIN. Nosotros que estimamos la gratitud como una de las mas bellas cualidades del hombre, prometemos, para corresponder á la deferencia de D. *Constitucional*, tener al corriente á nuestros lectores no solo de las variaciones que sufra nuestro colega, sino tambien de las que han sufrido sus redactores y patrocinadores desde la Revolucion de Setiembre.

III.

Don Constitucional se ocupa en su primer número de un tal C. Manresa, á quien dice que el Comité Electoral Central Alfonsista trata de presentarlo candidato para diputado á Cortes por este distrito.

Si mal no recordamos, el C. Manresa fué hace algunos años juez de primera instancia de este partido, pero aunque fuera solamente «muy conocido en su casa», como dice *Don Constitucional*, no concebimos como al citado periódico no le haya venido á las mientes que en caso análogo se encontraba el C. Prieto y sin embargo, á los ivicencos que no le conocían ó que le conocían muy poco, debió el ser elegido diputado.

IV.

¿Han visto Vds. *El Constitucional*?

—Si señor, hemos tenido ese placer.

¿Y qué tal les ha parecido?

—Un remedio contra los que padecen insomnio.

¿Qué quieren Vds. decir con eso?

—Que el dia que no tengan sueño, pónganse á leer dicho periódico y de seguro que al segundo párrafo quedarán Vds. dormidos como bienaventurados.

V.

Me parece que los *constitucionales* de *El Constitucional* son hijos, hermanos ó sobrinos de los *constitucionales* del año 37, de FELIZ memoria para algunos menorquines. ¿Qué le parece á V?

—Digo... que lo mismo digo.

VI.

En una ojalatería.—Buenos dias: ¿tiene V. un *Constitucional* para vender?

—¡UN *Constitucional*! aquí no vendemos *constitucionales* ni conocemos otro *constitucional* que cierto periódico que lleva este título.

¡Cá! no señor: lo que yo quiero es una jeringa, y como ese periódico ha de llamarse así por mandato de sus redactores, de hoy en adelante, yo, he pensado llamar *Constitucionales* á las jeringas; porque al fin y al cabo

ese periódico hará el mismo efecto que el sudicho instrumento.

—Estamos conformes.

EL GACETILLERO.

BOLETIN DE ANUNCIOS.

Junta directiva del Cementerio público de Mahon.

Para el servicio de amortajador en las defunciones de pobres de solemnidad que ocurran en esta ciudad durante el presente mes, queda encargado Bartolomé Listran Pons, que vive en la calle del Arco n.º 15. Para acreditar la cualidad de pobres de solemnidad, deberá exhibirse una certificacion librada por la Alcaldia, en que asi se consigne.

Lo que se inserta en este periódico para que llegue á conocimiento del público.—Mahon 1.º de febrero 1871.—El presidente, Juan Biale. 2

ARANJAT.

El Dulce de la estacion. Se vende fresco y de superior calidad en la Consteria de Andreu, calle San Roque n.º 9. 1

PARA VENDER.

Lo está la casa calle del Rosario n.º 39 de Villacárlas. Informarán en la misma calle n.º 2. 1

PARA VENDER.

Un vergel que linda con el camino de San Juan y con dos vergeles de D. Pedro Montañez. Su dueño calle de San Jorge n.º 15. Valor 1700 duros. 2

MODERNIZA.

Hay una en la calle de San Jerónimo n.º 19, que desea encontrar criatura para amamentar. 3

Gran Barato sin igual, solo por ocho dias.

En la calle Nueva n.º 17 se ofrece á los habitantes de esta Capital, un abundante y variado surtido de géneros para Caballeros, como son:

Grande y magnífica coleccion de cortes de pantalon de última novedad.

Otro surtido de edredones mores, satenes, castores, ratinas, chinchillas, terciopelos de lana, paños negros y cafés.

Sus precios son hasta hoy desconocidos por su baratura. 8

En la imprenta y taller de encuadernaciones de Fabregues hermanos, se hallan de venta las obras siguientes del Ilustre Republicano ROQUE BARCIA.

Teoría del Infierno ó Ley de la Vida 6 rs.
Cartilla política 1 „
Cartas á S. S. Pio IX: 4 „
Cartilla Religiosa 4 „
El Papado ante Jesucristo ó

cuestion magna (2.ª edicion) 4 „
Otro emplazamiento Papal, segunda parte de El Papado ante Jesucristo 4 „
La Federacion Española 3 „

PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY.



PÍLDORAS HOLLOWAY.

Estas Píldoras son universalmente consideradas como el remedio mas eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades provienen de un mismo origen, á saber, la impureza de la sangre, la cual es el manantial de la vida. Dicha impureza es prontamente neutralizada con el uso de las Píldoras Holloway, que, limpiando el estómago y los intestinos, producen, por medio de sus propiedades balsámicas, una purificacion completa de la sangre, dándole tono y energía á los nervios y los músculos, y fortifican la organizacion entera.

Las Píldoras Holloway sobresalen entre todas las medicinas por su eficacia para regularizar la digestion. Ejerciendo una accion en extremo salutifera en el higado y los riñones, ellas ordenan las secreciones, fortifican el sistema nervioso, y dan vigor al cuerpo humano en general. Aun las personas menos robustas pueden valerse, sin temor, de las virtudes fortificantes de estas Píldoras, con tal que, al emplearlas, se atengan cuidadosamente á las instrucciones contenidas en los opúsculos impresos en qué va envuelta cada caja del medicamento.

UNGUENTO HOLLOWAY.

La ciencia de la medicina no ha producido, hasta aqui, remedio alguno que pueda compararse con el maravilloso Ungüento Holloway, el cual posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que, desde el momento en qué penetra la sangre, forma parte de ella; circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa, refrigera y limpia todas las partes enfermas, y sana las llagas y úlceras de todo género. Este famoso Ungüento es un curativo infalible para la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de piernas, la rigidez de las articulaciones, el reumatismo, la gota, la neuralgia, el tic-doloroso, y la parálisis.

Cada caja de Píldoras y bote de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden, en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 244, Strand, Lóndres.

ARMAS, ARMAS.—OJO CAZADORES.

Se garantiza y dan á prueba en la calle del Conde del Asalto, n.º 86, piso 3.º

BARCELONA.

Único depósito en Cataluña

de Domingo Costas.

Revolvers, 6 tiros de 60 á 1000 rs.
Pistolas de 10 á 100 „
Cartuchos el 100 10 „
Escopetas Lefauchaux, 1 tiro de 170 á 400 „
Id. id. 2 id. de 300 á 2000 „
Id. id. de 1 y 2 tiros de 1 á 600 „
Cartuchos para id. el 100 de 13 á 70 „

MAPAS

DE LA GUERRA FRANCO-PRUSIANA.

Véndense en esta imprenta, lujosamente litografiados, al precio de 16 y 20 rs. vn.